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　270億円の増額補正となります。現計予算と合わせ
ると、9504億円となりました。

主なものは

▪物価高騰を踏まえた生活者への支援（市町村が実
　施する事業への補助・幼稚園や保育施設への給食
　費支援・ひとりおや家庭への支援・多重債務者への
　支援）7億2900万円

▪特別高圧受電契約事業者・LPガス利用事業者への
　支援40億8400万円

▪中小企業者の生産性向上・賃上げへの支援3億
　5000万円

▪農業者への肥料価格・資機材等購入支援2億
　8400万円

▪移住促進・阿蘇原野維持再生強化2億8200万円

▪県産品の流通・販路拡大への支援1億6800万円

▪県立学校におけるICT環境整備（教育センター・高
　森高校・県立図書館）１億6100万円

▪令和5年梅雨前線豪雨等による災害からの復旧
　119億6800万円

▪半導体産業の集積に伴う営農継続に向けた農地の
　緊急確保5000万円

▪赤潮被害・豚熱への対応17億7100万円　　　等

　世界中で自然災害が起こっています。モロッコの地
震、リビアの洪水など、たくさんの犠牲者が出ていま
す。熊本では八代海の赤潮被害、令和5年梅雨前線豪
雨で、養殖業への被害、橋の倒落や土砂災害などの被
害が起こりました。
　とにかく、暑い夏でした。
　「くまもと再発見の旅」の不適切受給の件について
は第三者機関での調査結果を待つとのことになりま
した。（担当職員が不適切だと上司に報告、上司から
は「ミリミリ詰めなくても良い」などの発言があり、担

当を外され、これは公金の不正受給を認めることにな
ると外部通報制度に訴えた件）税金収納はとても厳し
いのに、それを使う事業には甘いと思いますし、特定
の事業に税金を投入するのではなく、国民に還元すべ
きだと思います。
　知事選が来年の3月となりますが、蒲島知事は進退
については明言されませんでした。
　９月２７日は大阪地裁のノーモア水俣近畿訴訟で
原告が勝訴しました。最高に嬉しいニュースでした。
（今後の動きを注視）

ご挨拶

山江村の自伐型林業塾の視察で、操縦のまねをしています。
【熊本県議会のホームページ】
県議会インターネット中継など

こちらよりご覧ください
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政治活動岩田とも子の

　Ⅱ半導体企業の進出と水源地に建設予定の産業廃
棄物処理場（エネルギー回収施設）などで、熊本の地下
水が汚染されるのではないか！水が枯渇するのではな
いか！また、熊本市の井戸水から有機フッ化物（PFOA 
PFOS）が基準値以上に検出されている！排水は大丈
夫なのか？など大きな波紋を呼んでいます。
　今回の質問でもたくさんの議員が質問をしました。
答弁では、モニタリングを本年夏ごろから来年の11月
までにかけて実施する。調査地点は水質10ヶ所程度
（坪井川、有明海、セミコン周辺地下水、北部浄化セン
ター排水など）大気１ヶ所（セミコン周辺菊陽北小学
校）。調査内容は、水質については、国が規制する物質
に加え、新たな規制外の金属類18項目化学物質（有
機フッ化物250項目、その他の化学物質10000項
目）大気については金属類18項目を分析・解析を行

い、稼働前後での変化を確認する。と答えられました。
しっかりと監視していかねばなりません。　
※経済環境委員会で、今年7月から8月にかけてPFAS 
PFOA　PFHxS(有機フッ素化合物　人体に有毒とし
て規制されている)の調査を17地点（河川５　地下水
12）で行った結果指針値５０ng/Lを超える地点はな
かったと報告されました。しかし、アメリカでは4ng/L
という厳しい基準となっています。そうなると、熊本の
結果では５ヶ所でアメリカの基準値以上を検出したこ
とになります。何が起因しているのかまだ不明です。

4730種を超える有機フッ素化合物の総称で、自
然界で分解しにくく、水などに蓄積し、人への毒性
も指摘されています。消火剤やフライパンのコー
ティング剤などに使われてきました。2021年まで
に法令で製造と輸入を原則禁止しています。

　１２月議会では一般質問をします。12月6日ごろだと
思います。どうぞ傍聴よろしくお願いいたします。

みなさんからの声

映画「みんなの学校」の木村泰子
先生と 上益城の支部教研にて

平和が1番の街頭行動も頑張っ
ています。

8月幸村議員と沖縄へ、平和学習に行っ
てきました。ここは宮森小学校。米軍
ジェット機が落ちてきたところです。慰
霊碑の前での写真です。

電動キックボードが公道で
走れるようになるため、体験
しました。ヘルメット着用が
努力義務なので、課題です。

大甲橋で学校の働き方改革に
ついての街頭演説をしました。

学生インターンと震災ミュージアムKIOKU
へ！ロビン像の前で！考古学者のロビンがこ
こにある意味は記憶するということです。

みなさんに届けなければならないこと
熊本の水は大丈夫なんですか？

PFAS　PFOAとは?

SNSやってます
フォローして
くださいね！
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